

# Presseinformation

Bremen, 10.08.2009



Fraunhofer-Truck auf seiner Reise nach Bremen  
© Fraunhofer

## Wissenschaft zum Anfassen

**Fraunhofer-Truck kommt nach Bremen auf den Universum®-Vorplatz**

**Im Fraunhofer-Truck erleben Jung und Alt die Zukunft hautnah. Zum 60-jährigen Jubiläum der Fraunhofer-Gesellschaft tourt die fahrende Ausstellung quer durch Deutschland. Vom 15. bis 17. September können auch die Bremer auf Entdeckungsreise gehen. Der riesige Truck ist dann auf dem Gelände des Universum® Bremen für alle von 10 bis 18 Uhr geöffnet.**

Einsteigen und in die Zukunft blicken: Welche konkreten Anwendungen werden bald in unseren Alltag einziehen? Wer möchte das nicht wissen? In der Ausstellung werden ausgewählte Innovationen aus den Bereichen Gesundheit, Umwelt, Energie, Kommunikation und Mobilität vorgestellt. Dabei gehen die Besucher aktiv auf Erkundungstour: Sie schlüpfen in die Rolle des Arztes und untersuchen ein Modell des menschlichen Körpers mit einer verschluckbaren Minikamera. Oder sie erforschen, wie sich die Stadt der Zukunft umweltschonend versorgen lässt und wie sich mit Körperwärme ein Handy aufladen lässt. Diese und noch viel mehr spannende Versuche können in dem zweigeschossigen Truck erlebt werden.

Wer sich nun gerade warm experimentiert und Lust auf weitere Mitmachstationen bekommen hat, dem bietet das Universum® Bremen ein besonderes Extra: Jeder Truck-Besucher, der danach das beliebte Science Center erkundet, bekommt beim Kauf seines Tickets einen kleinen Universum®-Katalog geschenkt. Um zu zeigen, dass sie den Truck aufmerksam erforscht haben, müssen die Gäste lediglich einen ausgefüllten Rallye-Bogen vorzeigen, der zuvor an interessierte Truck-Erkunder verteilt wurde.

Zusätzlich besteht die Möglichkeit, sich beim Fraunhofer-Truck für eine Führung durch das Bremer Fraunhofer-Institut für Fertigungstechnik und Angewandte Materialforschung IFAM anzumelden. Die Teilnehmerzahl ist begrenzt.

## **Hintergrundinformation Fraunhofer-Gesellschaft:**

Forschen für die Praxis ist die zentrale Aufgabe der Fraunhofer-Gesellschaft. Die 1949 gegründete Forschungsorganisation betreibt anwendungsorientierte Forschung zum Nutzen der Wirtschaft und zum Vorteil der Gesellschaft. Vertragspartner und Auftraggeber sind Industrie- und Dienstleistungsunternehmen sowie die öffentliche Hand. Die Fraunhofer-Gesellschaft betreibt in Deutschland derzeit 57 Institute mit über 15 000 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern, überwiegend mit natur- oder ingenieurwissenschaftlicher Ausbildung.

In Bremen und Bremerhaven gibt es drei Fraunhofer-Institute. Das Fraunhofer-Institut für Fertigungstechnik und Angewandte Materialforschung IFAM wurde 1968 gegründet. Seit dem 01.01.2009 gibt es das Fraunhofer-Institut für Bildgestützte Medizin MEVIS und das Fraunhofer-Institut für Windenergie und Energiesystemtechnik IWES.

Fraunhofer-Institut für Fertigungstechnik und  
Angewandte Materialforschung IFAM  
Wiener Straße 12 | 28359 Bremen

Kontakt:

Dipl.-Biol. Martina Ohle  
Presse und Öffentlichkeitsarbeit  
Telefon +49 421 2246-212  
martina.ohle@ifam.fraunhofer.de  
[www.ifam.fraunhofer.de](http://www.ifam.fraunhofer.de)